

Martín Espinosa Periodista martin espinosa@nimm.com.mx

Para que la cuña apriete

No descarte a Alejandro Moreno, quien, a pesar de que hoy asegura que su misión en la alianza es ser "facilitador" de los consensos, afirma que quien sea la candidata o candidato debe tener "el triple de gruesa la piel que la mía" para "aguantar los embates del oficialismo que se van a desatar" cuando se sepa quién será el candidato opositor. Lo dice por experiencia.

a candidata o candidato opositor debe tener tres cualidades, dice, tajante, el principal impulsor de la alianza Va por México, Alejandro Alito Moreno, líder nacional del PRI, cada que se le pregunta sobre el proceso que prepara la coalición opositora para enfrentar a Morena en los comicios del 24. Primero, debe ser alguien "confrontativo; una figura que le diga de frente al Presidente todo en lo que no estamos de acuerdo, en lugar de ser complaciente y que a todo le diga que sí". En segundo lugar, "que sea empático, que conecte con el ciudadano y le transmita la esperanza de que hay futuro de país". Y, en tercer lugar, debe tener "presencia"; es decir, que le dé confianza al votante de que va a gobernar para todos y no solamente para quienes estén de acuerdo con él.

Y es que el trabajo que concluirá el 26 de junio para decidir la forma y el método por el cual Va por México elegirá a su abanderada o abanderado a la Presidencia requiere de mesas de trabajo, acercamiento a los ciudadanos y, principalmente, debates y encuestas para definir a quien represente a la coalición, que desde el poder ha sido "bombardeada" para evitar que llegue unida al 24 en que se disputarán, además de la Presidencia, 128 escaños del Senado, la Cámara de Diputados, nueve gubernaturas, 31 congresos locales, mil 580 ayuntamientos, seis alcaldías en la CDMX y 24 juntas municipales.

La oposición viene ganando terreno y, contrario al argumento del oficialismo de que el PRI "está al borde de la desaparición", es el partido que lleva el "peso específico" de la alianza. Los números en las pasadas elecciones del Edomex y en Coahuila dejan ver una "carrera pareja": Morena, sin aliados, obtuvo 2 millones 464 mil 600 votos contra 2 millones 363 mil 737 del PRI. Ya en coalición, el partido en el gobierno consiguió 3 millones 548 mil 410 contra 3 millones 494 mil 61 de la alianza opositora. ¿Quién en su sano juicio piensa hoy que la alianza y, particularmente el PRI, no suman?

Sobre los candidatos, los tres partidos ya tienen a sus "gallos". En el PRI suman siete: Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, José Ángel Gurría, Alejandro Murat e Ildefonso Guajardo. Y no descarte a Alejandro Moreno, quien, a pesar de que hoy asegura que su misión en la alianza es ser "facilitador" de los consensos, afirma que quien sea la candidata o candidato debe tener "el triple de gruesa la piel que la mía" para "aguantar los embates del oficialismo que se van a desatar" cuando se sepa quién será el candidato opositor. Lo dice por experiencia.

Del PAN seguramente serán tres aspirantes: Lilly Téllez, Santiago Creel y Mauricio Vila, no hay más. Y del lado del PRD, a quien sólo ven con posibilidades es a Silvano Aureoles, exgobernador de Michoacán. Sobre el caso de Xóchitl Gálvez se ha señalado la posibilidad de aceptarla en la lista, pero con las reglas que se anuncien el próximo lunes. Incluso existe la posibilidad de "apoyarla" como "candidata ciudadana".

SE MUEVEN LAS "CORCHOLATAS MUNICIPALES"

Con el proceso interno de Morena en marcha, en el Senado también se mueven las fichas. La legisladora Marybel Villegas alzó la mano como aspirante a gobernar el municipio de Benito Juárez, en Quintana Roo, y que es, precisamente, donde se ubica Cancún, el principal destino turístico y de captación de divisas del país. En un ejercicio para conocer las preferencias, la casa encuestadora Demoscopia Digital, Estudios de Opinión Pública coloca arriba, con 56%, a la senadora Villegas y con 30% a la presidenta municipal de ese ayuntamiento, Ana Patricia Peralta. Las cifras sobre conocimiento del municipio le dan a Marybel Villegas 42% sobre Peralta, que tiene apenas 19 por ciento. Además, a la pregunta de si consideran que sería buena candidata, la senadora alcanzó 38% contra 25% de Peralta. Diciembre será la "fecha fatal" para solicitar licencia para los que aspiren a algún cargo de elección popular.